
Артикль



Артикль -
O это служебная часть речи, которая 

ставится перед существительным в 
единственном числе или перед 
определяющим его словом.



Артикль
O - ОПРЕДЕЛЕННЫЙ
O  - НЕОПРЕДЕЛЕННЫЙ 
O - НУЛЕВОЙ



Неопределенный артикль
a/an

- происходит от числительного один (one). 
Он употребляется c существительным, 

которое обозначает отдельный предмет, 
который мы не выделяем из ему 
подобных.

- неопределенный артикль можем заменить 
словами 

какой-то, некий, любой.

   



For example: 
A farmer wanted to buy a hen. 
(Некий фермер хотел купить некую курицу). 
O He is a talented writer.
 (Он талантливый писатель.(один из многих)
O I've met a friend. 
O (Я встретил какого-то друга)(одного из моих друзей)



Когда используем a, 
а когда an

O Артикль a используется, когда слово 
начинается с согласной буквы (a 
book, a lion, a pen);

O Артикль an используется, когда 
слово начинается с гласной буквы –

 Aa, Ee, Yy, Uu, Ii, Oo 
(an apple, an orange, an island)



Неопределенный артикль 
употребляется:

O Когда говорящий не выделяет исчисляемое 
существительное в единственном числе из 
класса ему подобных – «некий» (We 
bought a car yesterday. – Мы купили вчера 
машину.)

O Когда предмет в единственном числе 
называется в первый раз (This is a book. – 
Это учебник.)

O Когда о предмете в единственном числе 
говорится в значении «один» (I’ll be back in 
a minute. – Я вернусь через (одну) минуту.)



Заполните пропуски артиклем
 a или an:

       … man, … pencil, …town, 
…umbrella, …student, 
…orange, …actor, …dog, 
…elephant, …bird, …cup, 
…palace, …gallery, …goose, 
…ox.



Определенный артикль 
употребляется:

O Когда говорящему и слушающему известно 
(из контекста, из окружающей обстановки и 
т.д.) о каком предмете идет речь 

(He went to the market to buy oranges. – Он 
пошел на рынок купить апельсинов.);

For breakfast I had a sandwich and an apple.
 The sandwich wasn’t very good. 
(На завтрак я съел сэндвич и яблоко. 
Сэндвич был не очень вкусный.) 



O  С объектами, единственными в своём роде, 
такими как:

the sun –солнце
the Earth – земля
the moon - луна
the sky — небо
the Queen — королева
the weather - погода
the Eiffel tower
the Tretyakov Gallery



O С названиями сторон света 
the north
the south
the east
the west



O С названиями рек, морей, океанов, проливов, 
групп островов и горных цепей, пустынь, 
регионов

the Atlantic ocean
the Baltic Sea
the Volga
the Alps
the Sahara
the Arctic.



O Перед названиями стран,если в названии 
есть: united, republic, kingdom, federation

The United Kingdom (Соединённое 
королевство)

The Russian Federation
The USA

the Netherlands                           (the) Ukraine
the Vatican                                  (the) Congo
the Senegal                                 (the) Sudan



O Перед существительными с порядковыми 
числительными 

(the first - первый, the senenth - седьмой );

O Перед существительными с прилагательными в 
превосходной степени 

(the best weekend, the smallest planet);

O Перед фамилиями, употребленными во 
множественном числе для обозначения членов 
одной семьи (the Orlovs, the Browns)



В каких предложениях 
употребляется определенный 

артикль?

1. …Paris is …capital of …France.
2. …James Grey is … best student.
3. …Sun is in …sky.
4. …Emily lives in … United States.
5. …Volga is …longest river in 

…Russia.



«Нулевой» артикль

«Нулевой» артикль – это отсутствие 
какого – либо артикля



«Нулевой» артикль употребляется:

O с названиями стран, городов, континентов, 
отдельных горных вершин

 (Russia, Paris, Europe, Everest)

O с исчисляемыми существительными, 
стоящими во 

множественном числе (_oranges, _pens);

O с неисчисляемыми существительными
 (_water, _coffee, _snow)



O в названиях улиц, площадей, парков
(Lenin street, Red Square)

O с именами собственными (_Anna, _Agatha Cristie);

O в названии месяцев, дней недели,праздников 
(_January, _Monday, _Christmas, _New Year)

O с существительными, перед которыми стоят 
притяжательные, неопределенные или указательные 
местоимения 

(my boy, some oranges, these apples)
  



В каких словах употребляется «нулевой» 
артикль:

___   power                                   ___old woman                   
 ___ animal                                  ___ cat  
___ East                                      ___North Pole 
___actress                                   ___ finger 
___ London                                      ___ John 
___ Netherlands                         ___ children  
___ actor                                     ___ Christmas             
___Pacific Ocean                        ___tea 
___ocean                                     ___ apples
___ milk                                       ___apple 



Артикль. 
Закрепление.



Исправьте ошибки:

O a foxes.
O a orange elephant.
O It’s book.
O the Michael Jackson was an singer.
O an doctor.
O I like a tea and a milk. 



Ответы
O   __foxes.
O an orange elephant.
O It’s a book.
O __ Michael Jackson was a singer.
O a doctor.
O I like __ tea and __ milk. 



 Выберите верный вариант.
O a house –the house – house
O  a November – the November – November
O a apple – an apple –   apple
O a coffee – coffee – the coffee
O a time – the time – time
O the South – a South –  South
O the money – money –  a money
O Moscow – a Moscow – the Moscow
O Moscow river – the Moscow river – a Moscow river
O an Arctic ocean – the Arctic ocean – a Arctic ocean
O Ukraine – a Ukraine – the Ukraine
O an ocean – ocean – the ocean
O a Vladimir – the Vladimir - Vladimir



Ответы
O a house –the house – house
O  a November – the November – November
O a apple – an apple –   apple
O a coffee – coffee – the coffee
O a time – the time – time
O the South – a South –  South
O the money – money –  a money
O Moscow – a Moscow – the Moscow
O Moscow river – the Moscow river – a Moscow river
O an Arctic ocean – the Arctic ocean – a Arctic ocean
O Ukraine – a Ukraine – the Ukraine
O an ocean – ocean – the ocean
O a Vladimir – the Vladimir - Vladimir



Распределите слова в две колонки:

Great Britain, Kremlin, earth, sun, Mary Ivanova, 
North, moon, Caucasus, Baltic Sea, east, Thames, Lena, 

Indian Ocean, Agatha Christie, Africa, Everest,

 French Republic, tea, tigers .   

With “the” Without “the”



Ответы

THE

Kremlin, earth, sun, North, moon, 
Caucasus, Baltic Sea, east, 
Thames, Indian Ocean, Africa, 
French Republic. 

Great Britain, Mary Ivanova, Lena, 
Agatha Christie, Everest, tea, 
tigers.



Спасибо за 
внимание


